



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>Miércoles 16 de julio de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

Los partidos se tienen que ganar su publicidad en los medios con votos, dice el Secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**, al dar su opinión respecto a la propuesta de reforma planteada por el IEQ al congreso del Estado. (NC)

El secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**, dejó a los diputados la responsabilidad de decidir sobre la iniciativa de la ley electoral presentada por el IEQ. (PC)

LEGISLATURA

El diputado **Alejandro Straffon Báez** anuncia la celebración de tres foros para analizar la ley de participación ciudadana, de la cual hay dos iniciativas. Uno será en la Universidad Autónoma de Querétaro, otro en el consejo de participación ciudadana y el último en la propia legislatura. (NC)

La comisión de participación ciudadana en el congreso realizará 3 foros para homologar las propuestas de ley de acción nacional y convergencia en materia de participación ciudadana. (PC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. En el marco de la feria Air show en Londres Inglaterra, el gobernador **Francisco Garrido** logró concretar el proyecto de construir en Querétaro una nueva planta de fabricación de componentes y montaje de estructuras para aviones en fibra de carbono. (NC)

Cabeza. La mitad de las papelerías afiliadas a la CANACO estima un incremento en las ventas de útiles escolares a partir de agosto. (PC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

La PROFECO va a realizar del 1 al 3 de agosto la feria del regreso a clases, en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, donde los padres de familia encontrarán descuentos del 15 al 30% en útiles escolares, uniformes y otros productos. (NC)

Gobierno estatal entrega 14 mdp más a la Universidad Autónoma de Querétaro, para la generación de nueva infraestructura, informó la secretaria de educación **Guadalupe Murguía Gutiérrez**. El rector **Raúl Iturralde Olvera** indicó que este dinero se utilizará en los terrenos del antiguo aeropuerto. (NC)

La Universidad Autónoma de Querétaro recibió un apoyo de gobierno del estado por 14 mdp para el desarrollo de infraestructura en los terrenos del antiguo aeropuerto. (PC)

Cabeza. Este año la secretaria de educación ejercerá recursos por más de 900 mdp, para becas del programa "proma joven", en el cual se apoyará a jóvenes menores de 18 años que sean madres o estén embarazadas, para que puedan continuar con sus estudios. (PC)

En los primeros días de vacaciones ataques vandálicos a las primarias Ricardo Flores Magón y República de Brasil. (PC)

SOCIEDAD

No son comunes las detenciones de grafiteros en la ciudad, señaló el capitán **Armando Sánchez Estrada**, titular de la Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Querétaro. Dijo que se apegarán a la nueva legislación. (NC)

Reconoce el Presidente del colegio de abogados, **Ricardo Cárdenas Gracia**, que la sanción de cárcel contra los grafiteros atenta contra los Derechos Humanos. (NC)

Cabeza. Pide el colegio de abogados que no se criminalice al grafitear en las calles, sino que se busquen acciones para ayudar a los jóvenes en sus problemas. (PC)

Vía telefónica. El diputado **Alonso Valdovinos Torales** autor de la reforma que persigue de oficio a quien haga graffiti, comenta que antes de presentar la iniciativa se hizo una investigación de este problema tan complejo. Sabe que no se va a acabar, pero la afectación es cada día pero, por la sensación de impunidad, pues sólo si los dueños de las casas denuncian se precede. Pero la gente ya está cansada de esto. Lo que se busca es reducir esta práctica sin que la gente vaya a denunciar; no se busca cárcel, sino que los muchachos paguen principalmente, en un 90% con jornadas comunitarias. Los 5 años de cárcel se conmutan a 900 horas de trabajo comunitario; aunque estiman que estará oscilando entre 140 y 150 horas. Además, los 5 años ya estaban en el código penal, lo único que se pretende con la reforma es evitar la impunidad. Comenta que el origen histórico del graffiti moderno es en New York en 1979 por un joven que buscaba solamente espacios para tener presencia; luego le siguieron otros y lo que buscaban es ver quien se posicionaba mejor. Después de las firmas se fueron a las llamadas bombas en las que hacen algo más sofisticado, luego lo que llamaron vómito y al final las expresiones artísticas. Es difícil decir que haya un solo objetivo en Querétaro, algunos lo hacen por expresarse, otros por rebeldía, otros por reto, unos más porque saben que hay impunidad. Habría incluso quienes sí lo hagan como expresión cultural. A nivel internacional se sugieren 19 estrategias para disminuir el problema del graffiti y aquí se aplican 2. Comenta que hay muchas medidas para combatir este problema y se están haciendo; vamos en el camino, pero no se ha resuelto; es necesario trabajar en más estrategias y promover las actividades para jóvenes. (NC)

El equivalente a 70 tinacos de agua fue derramado anoche por la fuga en la calle Viena de la colonia los Sauces, no hubo afectaciones al interior de las viviendas y el servicio del agua potable será restablecido entre las 6 y las 7 de la tarde. (PC)

Cientos de queretanos se congregaron en el Templo de la Virgen del Carmen, en Juárez y Morelos, para celebrar a esta "milenaria" imagen en su día. A las 7:30 el Obispo presidirá una misa y al término habrá una romería afuera del templo. (NC)

Desde las 6 de la mañana cientos de fieles acuden a la iglesia del Carmen en este su día, para agradecer por los favores recibidos este año. (PC)

Alrededor de 250 peregrinos como le harán por primera vez el día de mañana en la celebración que se realizará en el paraje del Bosque, hoy los hombres veneraron a la virgen del Carmen en su día y también este miércoles las niñas comulgaron por primera vez. (PC)

El Secretario de gobernación **Alfredo Botello Montes** afirma que desde niño asistió en ocasiones a la peregrinación al Tepeyac. En esta ocasión fue solamente a la primera jornada, pues su agenda le impide acudir a más. (NC)

Es importante que los usuarios de transporte terrestre, aéreo y marítimo, conozcan sus derechos como pasajeros, a fin de no ser víctimas de abuso por parte de los prestadores de servicios, dice la jefa del departamento de servicios de la Procuraduría Federal del Consumidor, **Gabriela Ramos Ortega**. (NC)

Cabeza. Se llevará a cabo la conferencia "Aprendamos a escuchar y hablar en familia", que se impartirá por el maestro **Luis Eduardo al Verde** el jueves 17 de julio en la casa legislativa. (PC)

MUNICIPIOS

Artesanía indígena on line, anuncia **Jorge Luis Alarcón Neve**, quien dice que las indígenas podrán vender sus artesanías en línea. Dice que se trabaja arduamente en este proyecto. (NC)

Se niegan tres familias afectadas por las lluvias en la colonia Nueva Santa Rosa a abandonar sus viviendas, indicó el Secretario de gobierno, **Jorge Luis Alarcón**, quien destacó que ya rechazaron dos propuestas. (NC)

Cabeza. Esta tarde el municipio entregará la rehabilitación del pavimento de la calle de Marqués de Miraflores, en la colonia Lomas del Marqués. (PC)

La Secretaría de Seguridad Pública a través de la dirección de vinculación social realiza cursos de verano en diversas empresas, informó la titular, **Ángeles Ruiz Corzo**. (NC)

Cabeza. Más de 500 pequeños de primaria y 68 hijos de oficiales participarán en los cursos de verano de la secretaría de seguridad pública municipal. (PC)

8 casas y algunos cultivos resultaron dañadas por las recientes lluvias que se registraron en el municipio de San Juan del Río. (PC)

Vía telefónica. **Martín Jiménez**, Presiente municipal de Tolimán, invita a la feria del semidesierto que empieza el jueves 24 de julio a las 7:30 de la noche. Es una feria que presenta tradiciones y costumbres del pueblo otomí. Comenta que Tolimán está en el semidesierto, no tiene industria, hay fruticultura, un poco de ganadería y la mayoría migra, unos a la pizca en Michoacán, otros que se van cada semana a Querétaro y el DF, es mano calificada que va y viene; y el tercer grupo es el que va a Estados Unidos. De estos hay 500 contratados cada 6 meses en forma legal y otros que se van de ilegales. Lo que necesita el municipio es generar empleos en industrias, pero no se ha logrado atraer la inversión. Para ello es necesario mejores caminos, pues mucha gente no va por las curvas. Hay un planteamiento de un camino recto de Bernal a San Pablo Tolimán, que costaría 120 mdp. Afirma que José Luis Aguilera gestiona recursos federales, pero no se ha logrado. Siendo

de militancia convergente, reconoce que han recibido mucho apoyo del gobernador. En Tolimán hay dos hoteles y dos posadas para los visitantes. (NC)

ECOLOGÍA Y SALUD

La salud no se negocia, dice el diputado panista **Alonso Valdovinos Torales** quien descarta que algunos restaurantes puedan ser solamente para fumadores y otros para no fumadores. (NC)

Durante la revisión sanitaria de la peregrinación, 22 credenciales fueron retiradas por mal manejo de alimentos y 32 por vender bebidas alcohólicas, informó el director de regulación sanitaria, **Raúl Figueroa**. (NC)

LABORAL

Cabeza. La CTM reubicará a más de 300 trabajadores que fueron despedidos de la industria automotriz, señala el dirigente de la CTM, **Jesús Llamas Contreras**. (NC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Treinta elementos de la Procuraduría General de la República aseguraron desde la madrugada de hoy, las instalaciones del restaurante Casa Mocha, donde realizaron un cateo. Este negocio ubicado a un costado del centro cívico, fue relacionado desde hace meses con el asesinato de un comandante de la PFP. (NC)

La administración estatal no tenía conocimiento del cateo que realizó la PGR en la Casa Mocha, reconoció el Secretario de gobierno **Alfredo Botello**, quien pidió esperar los resultados de la averiguación previa. (NC)

Gobierno del estado no fue puesto en conocimiento del cateo realizado hoy en la Casa Mocha, por parte de la AFI, ya que no fue requerido el apoyo. (PC)

En mayo fue arraigada la dueña de la Casa Mocha, **Martha Chávez Arteaga** esposa de **José Antonio Martín Montes Garfias**, presunto autor intelectual del asesinato del comandante de la PFP, **Edgar Eusebio Millán**. (NC)

Asaltan a mano armada al propietario de un lote de autos ubicado en la colonia Carrizal; el monto del asalto se estima superior a los 200 mil pesos. (NC)

Durante una reunión, del titular de la Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Querétaro, **Armando Sánchez Estrada** y el Presidente en Querétaro de la COPARMEX, **Alejandro Espinosa Medina**, acordaron trabajar de manera conjunta en la prevención del delito. (NC)

Se reúne el secretario de seguridad pública municipal con integrantes de la COPARMEX, esto con el fin de informar actuales proyectos de la corporación y reforzar la cooperación en este tema. (PC)

Se han aplicado más de 400 multas de tránsito a personas que hablan por celular mientras manejan. (PC)

Tras la penalización de Graftis, seguridad pública municipal actuará en consecuencia y pondrá a disposición de la autoridad competente a quienes sean detenidos en infraganti de este delito. (PC)